

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIARÁ PAN A DELEGADO DE SEDESOL POR DESVÍO DE RECURSOS

Por Olivia Lara

El senador Francisco Domínguez Servién afirmó que el Partido Acción Nacional (PAN) buscará denunciar al titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Manuel Pozo Cabrera, por desvío de recursos y actos anticipados de campaña. El legislador del albiazul advirtió que se trabaja en la recaudación de pruebas para hacerlo de manera formal y oficial en el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Por lo pronto, comentó que en el Congreso estatal y federal así como en el Senado de la República se le llamará la atención al delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Querétaro, a fin de que deje de realizar actos anticipados de campaña en sus eventos. “Cuando tengamos listos todos los datos se los damos a conocer, va a ser un llamado de atención; el uso de los recursos para la pobreza y pobreza extrema no puede andar publicitándose como delegado por todos los medios de comunicación, debe estar trabajando al 100%, sin tener ninguna publicación mediática, (Pozo Cabrera) es un responsable de tratar de sacar los programas tan importantes, de la Cruzada Nacional contra el Hambre”, afirmó. En otra temática, comentó que hasta el momento el Poder Ejecutivo Federal no ha realizado la presentación de la reforma profunda al campo, para que no se malinterprete como un asunto electorero para la contienda de 2015. “No hay reforma ni propuesta, lo que entendemos es que este periodo no hemos dicho porque los foros que han realizado para esta reforma al campo en todo el país, nosotros hemos criticado porque los han hecho con organizaciones afines a un partido político, al Partido Revolucionario Institucional (PRI), a través de la Confederación Nacional Campesina (CNC), y la decisión es no presentar esta reforma para que no se vuelva política a ocho meses de elecciones”, exhortó. Por último, al asistir al desayuno informativo sobre el segundo informe legislativo de su compañero panista, Marcos Aguilar Vega, aplaudió por sus dos años de trabajo como diputado federal. Domínguez Servién calificó de positivo el nuevo esquema que propuso el legislador para que pueda llegar la información a un mayor número mexicanos. “Lo felicito por este nuevo esquema; es mi compañero y va a estar respaldado al 100% por mí, en estos 13 días, (apoyaré) a que se esparza lo que Marcos Aguilar ha hecho, que ha abonado mucho en la legislatura federal, creo en él, creo en su gran talento, su gran trabajo y forma de comunicarse hacia los queretanos”, concluyó. (EUQ, 4)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/23-09-2014/denunciara-pan-delegado-de-sedesol-por-desvio-de-recursos>

LAS REFORMAS EN MATERIA POLÍTICO-ELECTORAL DARÁN MAYOR TRANSPARENCIA Y CERTEZA

Por Redacción

Las recientes reformas político-electorales darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos, señaló el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos, en el municipio de Jalpan de Serra. El Presidente de la Comisión de Organización Electoral dictó la conferencia 'Las nuevas reglas del juego democrático' en el Museo Histórico de la Sierra Gorda, a invitación de los medios de comunicación Voz de la Sierra, Mensajero de la Sierra Gorda, La Versión, El Regional y Canal Super 9. En su intervención, el consejero destacó la importancia de que los partidos políticos, los aspirantes a alguna candidatura, los medios de comunicación y ciudadanos en general, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral, que inicia en el estado de Querétaro el 1 de octubre del presente año. De manera particular, se refirió al impacto de las reformas en los organismos públicos locales electorales, las candidaturas independientes, la paridad de género, la reelección, la casilla única y las causales para la nulidad de la elección.

A nombre de los convocantes, María Guadalupe García Monroy, Directora del semanario El Regional, agradeció al consejero su participación y expresó el interés de los medios de conocer las nuevas reglas para cumplir con su labor informativa. Por otra parte, Benjamín Álvarez Esteban, Director del semanario Voz de la Sierra, dijo que la conferencia permitió profundizar en el conocimiento y análisis de las nuevas reglas, por lo que es responsabilidad de todos consolidar la cultura democrática. Acompañaron al consejero en el presidium, el Director del semanario La Versión, Iber Silva Hernández, y Director del semanario Mensajero de la Sierra Gorda, Víctor Manuel Sánchez Bandala, quien fungió como moderador. De igual forma, se contó con la presencia en el evento de autoridades, representantes de partidos políticos y medios de comunicación, académicos, ciudadanos y público interesado.

<http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/38957-las-reformas-en-materia-pol%C3%ADtico-electoral-dar%C3%A1n-mayor-transparencia-y-certeza.html>

<http://www.acontecerqueretaro.com/politica/alfredofloresr-las-reformas-en-materia-politico-electoral-daran-mayor-transparencia-y-certeza/>

RECHAZADOS SE AMPARAN VS INE

Por Aimée Pacheco

A unos días de que concluya el plazo del Instituto Nacional Electoral (INE) para la designación de los consejeros del órgano local, existen cinco juicios de protección a los derechos político-electorales interpuestos por algunos aspirantes debido a que en la revisión curricular quedaron fuera del proceso, informó la Vocal ejecutiva de la Junta local, Ana Lilia Pérez Mendoza. Dijo que en caso de que la resolución sea favorable para los aspirantes, se les convocaría a entrevista, y se le toma en cuenta en el procedimiento para definir si estará dentro de los siete consejeros que se designen la próxima semana. "El Derecho Electoral es muy rápido en cuanto a su resolución, en cuanto nosotros lo recibimos, de inmediato notificamos al Tribunal para que sepan que tienen un juicio para la protección de los Derechos Político-Electorales, tenemos un tiempo determinado para fijar el procedimiento en estrado por si alguien quiere acudir como tercero interesado, y el Tribunal tiene un plazo muy corto". Por ello, dijo, en el transcurso de esta semana serán resueltos los medios de impugnación para que en su caso el INE haga las entrevistas y los tome en cuenta para el procedimiento. La funcionaria señaló que desde la etapa del examen hubo inconformidades de algunos aspirantes, aunque en el caso de aquellas que se interpusieron por vía administrativa y únicamente tienen que ver con una solicitud de revisión a la decisión tomada, ya fueron resueltas desde el INE. "Nosotros recibimos la inconformidad y la enviamos a la unidad de vinculación. Al día de hoy, por cuanto hace a ese tipo de escritos, fue atendido uno y se incorporó a las entrevistas, ya fue entrevistado la semana pasada". Sin embargo, hubo casos donde además de meter una inconformidad en términos administrativos, también interpusieron un juicio para la protección de los derechos político-electorales, y ese trámite se desarrolla ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. "Estos casos fueron enviados al Tribunal, a través de la comisión de vinculación del INE", dijo al explicar que la Junta local solamente es auxiliar y no es responsable de las resoluciones emitidas, "no formamos parte de los conflictos, en este caso de la protección de los derechos político electorales". PIE. LA VOCAL ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza dijo que existen cinco juicios para la protección de los Derechos político-electorales, interpuestos por aspirantes que fueron descalificados en la etapa de revisión curricular. (DQ, principal)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

ADIOS. Justo siete días de existencia le quedan a lo que fue el Instituto Electoral de Querétaro. El 1 de octubre tendrán que estar en funciones los nuevos consejeros e iniciar formalmente el proceso electoral. Algunos de los que pretenden repetir están a la espera que desde el nuevo Instituto Nacional Electoral (INE) salga el humo blanco para sumir las funciones. La todavía presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú, asegura que los actuales consejeros tienen hasta el 30 de septiembre para llevar a cabo su labor en el instituto electoral, así que los que no participaron en el proceso de selección tendrán que dejar el cargo y esperar una liquidación, que no será despreciable. Estamos a una semana del inicio del proceso electoral del 2015 y será hasta el último momento cuando se conozca quienes estarán al frente del nuevo ente electoral. Lo que vendría después es saber quiénes serán las personas que ocupen los nuevos asientos de magistrados electorales para el estado. Lo cierto es que en ambos procesos de selección y designación de los partidos políticos permanecen muy atentos a las personas que están en los cargos. De ambos lados son cuidadosos y manejan la sana distancia tan famosa en otros años. La carrera de manera formal inicia en octubre y los actores políticos que son muchos tendrán que abrirse de manera total muy pronto, y con eso me refiero a todos. DE REBOTE. Hablando de eso, parece que algunos de sus adversarios comienzan a molestar el trabajo que realiza en la SEDESOL Manuel Pozo Cabrera. Y es que ya le mandaron los correspondientes atentos saludos preelectorales; los que pueden darse gusto con el permiso y pretexto de informe son los legisladores que aprovechan hasta el último minuto para ganar adeptos. (DQ, 3)

COLUMNA TRAS LA VERDAD

CONTINÚA LA INCERTIDUMBRE EN EL IEEQ

Por Héctor Parra Rodríguez

A muchos nos desconcertó la inclusión y exclusión de las listas de aspirantes a consejeros electorales de los Organismos Públicos Locales Electorales, alias "Oples". Todo se debe al "veto" de los representantes de partidos y juicios interpuestos. Lo advertí en columnas anteriores, los partidos políticos intervendrían en la designación de los consejeros electorales; de ahí que uno de los diputados federales queretanos, entonces Vice Presidente de la Comisión Permanente, Marcos Aguilar Vega, adelantaba la opinión del PAN respecto de los actuales consejeros, haciendo notar que ellos no querían a ninguno de los actuales. Hoy las mismas autoridades del INE aceptan que han hecho observaciones los partidos políticos, por eso se han dado cambios en los listados; también por mandatos judiciales que han interpuesto juicios. De tal suerte que Emilio Buendía Díaz, asesor del Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral, ha reconocido nuevos filtros que nunca fueron considerados al inicio del proceso de designación. Después de realizada la valoración curricular, los lineamientos especifican la consulta a los representantes de los partidos políticos, por ello hicieron algunas modificaciones, en el caso de sacar de la lista a quienes no cumplan con todos los requisitos o sean considerados no idóneos. Total que el fin lo pervirtieron; mucho insistieron en que los gobernadores ya no intervendrían, ahora lo hacen abiertamente los legisladores representantes de partidos políticos en el INE. Trascendió que en la primera lista que se emitió el INE, se entregó conforme a los lineamientos una copia a los representantes de partidos políticos y a la par hubo impugnaciones por parte de algunos aspirantes que por parte de la Sala Superior ordenó que revisáramos el ensayo curricular. De tal suerte que muchos de esos aspirantes se adicionaron y otros generaban a partir de ciertas observaciones que habían realizado los partidos políticos que se haya modificado la lista que fue publicada y generó comentarios negativos. El viernes pasado se dio a conocer que el INE había modificado la lista de aspirantes a las Oples. Incluso dos queretanas pidieron revisión de documentos pues habían sido rechazadas, solo una de ellas logró la reconsideración, la otra, consejera actualmente administrativamente no pasó. Así las cosas, entre juicios y observaciones de los partidos políticos, han generado cambios.

Y a eso le agregamos que a como dé lugar deben aplicar la paridad de género y por lo menos tres de los siete integrantes de los Oplees en los estados serán mujeres. El tiempo se les vino encima. El próximo 1 de octubre deberán estar tomando protesta, sin descartar que haya más juicios que impugnen el último acto administrativo: la designación y toma de protesta. (EC p.4)

http://codiceinformativo.com/?codice_column=continua-la-incertidumbre-en-el-ieeq

DESDE EL IEQ

LOS DEBATES PÚBLICOS

Por: José Vidal Uribe Concha, Ex presidente del IEQ

Los debates públicos entre candidatos ha sido una modalidad de apertura e interacción con los ciudadanos, desde el primero que se realizó hace ya más de 20 años, en 1994 con los candidatos a la Presidencia de la República, Ernesto Zedillo, Diego Fernández de Cevallos y Cuauhtémoc Cárdenas; esta modalidad de debatir significó el reconocimiento entre contendientes a discutir entre ellos los asuntos de interés en la agenda nacional, escuchando sus propuestas de frente; por supuesto los ciudadanos debemos ser los primeros interesados en presenciar y evaluar a cada uno de los candidatos. El día de la jornada electoral libremente se toma la decisión de votar por quien nos convenza. Querétaro, a través de su órgano electoral le correspondió, por primera ocasión en el año 2006, atendiendo el mandato legal, la promoción de las diversas expresiones de partidos y candidatos para que dieran a conocer a la sociedad los contenidos de sus plataformas electorales; en ese entonces los debates y foros estuvieron a cargo de organismos privados y de medios de comunicación. En el año 2009, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), promovió los debates entre los candidatos, pero en particular quedo establecida la obligación para que el Consejo General integrara una comisión encargada de convocar a los candidatos a Gobernador a un debate público, fue un momento importante del proceso electoral, el evento se realizó el 15 de junio de ese año con la presencia de 7 candidatos. Para el año 2012, en una elección intermedia, el IEQ procuró que las diversas expresiones de partidos y candidatos, fueran conocidas mediante el debate público, presentando a la ciudadanía sus propuestas. La Universidad Autónoma de Querétaro fue uno de los escenarios en donde se desahogaron diversos ejercicios locales y federales. Con la última reforma a la ley electoral local, el ahora Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se le confirma la obligación de organizar, cuando menos, un debate entre los candidatos a Gobernador y promover la celebración de estos ejercicios de comparecencia pública ante la ciudadanía entre candidatos a diputados locales y presidentes municipales. Brevemente se puede afirmar que los debates públicos es la oportunidad de comunicación, para develar propuestas, críticas e incluso mostrar la personalidad de los candidatos; pero esto es fijando una política de comunicación en personas que no se identifican con ninguna discapacidad. Sin embargo el IEEQ, tendrá la oportunidad de modificar el formato bajo el cual se han desarrollado los debates políticos en Querétaro, retomando lo que la Convención Sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, menciona sobre la manera en que se debe reconocer y realizar las acciones encaminadas a utilizar en los debates el lenguaje de señas, con el propósito de difundir sin obstáculo alguno la información que se dé a conocer. Inclusive considerar el contenido de la Ley General de las Personas con Discapacidad, en el sentido que los medios de comunicación utilicen, en su caso, intérpretes de la Lengua de Señas Mexicana. En este mismo tenor la Ley para la Integración al Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad del Estado de Querétaro, contempla el lenguaje de señas, como una forma de comunicación de una comunidad de sordos, mudos o sordomudos, que consiste en una serie de signos gestuales articulados con las manos, acompañados de expresiones faciales, mirada intencional y movimiento corporal, dotados de función comunicativa y que forma parte del patrimonio lingüístico de dicha comunidad.

Así de una manera sencilla esperamos que el formato para la organización de Debates Públicos, se modifique respecto a las personas con discapacidad, que requieren de un lenguaje específico. En Querétaro, existe la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., en la lengua de señas mexicana, instancia que podrá auxiliar al IEEQ, en la celebración de debates propios, y aquellos convocados por instituciones públicas y privadas; como me he permitido escribir, el próximo proceso electoral debe estar organizado con sus propias características que lo hagan diferente a los anteriores.

<http://notimundo.com.mx/opinion/los-debates-publicos/16483>

REFERÉNDUM EN ESCOCIA

Por Luis Octavio Vado, Director Ejecutivo del IEEQ

El pasado jueves en Escocia, se realizó un referéndum para determinar la permanencia o no de la insular nación en el Reino Unido. Este tipo de consultas, de las que ya nos hemos ocupado en estas páginas electrónicas, constituyen una forma en que el cuerpo electoral puede opinar sobre temas de singular trascendencia. El referéndum escocés, que termina con un 55% a favor de permanecer unidos con Gran Bretaña, Gales e Irlanda del Norte, es un estupendo ejemplo de estos ejercicios democráticos. Permitió que un tema de la mayor importancia se debatiera públicamente, y así se esgrimieran asuntos de índole histórica, política y económica, para que los votantes tomaran su decisión; además, fue un ejemplo de una consulta sumamente abierta, ya que participaron lo mismo extranjeros residentes en Escocia, como personas apenas mayores de los 16 años. Al parecer, la razón fundamental del triunfo del "No" se basó en las dudas sobre la viabilidad económica de la separación; y aún con tal victoria, ya el gobierno de Su Majestad británica ha anunciado la realización de diversos ajustes, de índole constitucional, que permitan un mayor autogobierno de la parte norte de la isla. La consulta popular alentó ansias independentistas en otras latitudes. Una nutrida delegación catalana estuvo presente el día de la jornada comicial, dentro de un movimiento amplio para realizar un referéndum similar sobre su permanencia dentro de España. En Bélgica, donde existe un movimiento secesionista, también se vio con atención el proceso y los resultados de la votación. Debemos recordar que Canadá también ha vivido consultas similares, sobre la permanencia de Quebec en la federación, o su independencia. Los resultados, muy cercanos, no han permitido una resolución definitiva del tema, que resulta recurrente en la política canadiense; lo mismo es posible esperar del caso escocés, que se convierta en un asunto que, en cinco o diez años, vuelva a someterse a la decisión popular. Estos eventos democráticos resultan de interés para México, no por los temas discutidos, sino por la realización de las propias consultas; actualmente se está tramitando ya las peticiones para tres de tales ejercicios en 2015, uno sobre el salario mínimo, otro acerca de la reforma energética, y el tercero se ocupa de la reducción de los legisladores plurinominales; de hecho, esta misma semana se realiza en Jalisco una consulta sobre el uso legal y medicinal de la marihuana, por cierto que con la utilización de su modelo ya muy probado de urna electrónica. ¿Se habría usted imaginado hace cinco años, que tendríamos en nuestro país plebiscitos y referéndums?

http://codiceinformativo.com/?codice_column=referendum-en-escocia

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PROHIBIDO, “DESTAPE” DE CANDIDATOS EN MEDIOS

Por Redacción

La suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ratificó un criterio general para garantizar la equidad en las contiendas electorales: los aspirantes no pueden “destaparse” o promover sus proyectos en entrevistas periodísticas. El pleno del alto tribunal emitió su decisión al retomar este lunes el análisis de la reforma político-electoral en el ámbito estatal, luego de analizar un paquete de 23 acciones de institucionalidad promovidas por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y movimiento Ciudadano en contra del Código electoral del estado de Colima. Los ministros declararon institucional el artículo 144 del Código electoral de Colima, ya que este no considera proselitismo o acto de campaña la realización de unas aspiración a otro cargo, ni entrevistas esporádicas en medios de comunicación donde se exprese la intención de buscar una candidatura. (N SÍGUELO p.3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DEMANDARÁ EL PAN A MANUEL POZO CABRERA POR PRESUNTO PROSELITISMO

Por Redacción ADN Informativo

Querétaro, Qro., 20 de septiembre de 2014.- El senador de la República Francisco Domínguez Servién, señaló que su partido presentará una denuncia en contra del delegado de la Sedesol en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, por utilizar recursos públicos en la promoción de su imagen. “Lo vamos a hacer en el Congreso local, en el Congreso federal y se va hacer en el Senado de la República, pero sí va a ser un llamado de atención del uso de los recursos para la pobreza y sobre todo para la pobreza extrema, no puede andar publicitándose como delegado por todos los medios de comunicación”. El senador del Partido Acción Nacional, añadió que el delegado Pozo Cabrera debe estar concentrado en sus funciones al 100% sin ninguna distracción mediática, ya que se trata de combatir uno de los peores males del país como la pobreza. En otro tema añadió que su partido está buscando lograr una candidatura de unidad en busca del gobierno estatal y destacó el trabajo realizado por el diputado federal Marcos Aguilar Vega y el nuevo formato que utilizará para dar su segundo informe legislativo a la sociedad queretana. “Como representante de este 3er distrito de la capital, a los ciudadanos, yo lo felicito por este nuevo esquema, y vamos a ayudar, es mi compañero y va estar respaldado al 100% por mí en estos 13 días a que se esparza lo que Marcos Aguilar ha hecho y ha abonado muchísimo en dos años en la Legislatura federal”.

<http://adninformativo.mx/demandara-el-pan-a-manuel-pozo-cabrera-por-presunto-proselitismo/>

DENUNCIARÁ PAN A MANUEL POZO POR LUCRAR CON PROGRAMAS ANTIPOBREZA DE LA SEDESOL

Por Jorge Vargas Sánchez

Al delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, lo denunciaron varios legisladores federales del PAN por considerar que lucra con algunos programas destinados a combatir la pobreza extrema. El senador Francisco Domínguez Servién dijo que la denuncia se hará en el Senado de la República y ante la Secretaría del ramo. Acusó al delegado de lucrar con los programas federales para combatir la pobreza extrema. “En programas de la pobreza, ni te puedes lucir tú, como funcionario, ni debes de lucrar con lo que nadie debería lucrar”, dijo el senador, y acusó al delegado de estar “entregando a diestra y siniestra” apoyos derivados de tales programas. Dijo que “se está luciendo en todos los medios de comunicación”; pero también “está condicionando los programas” al voto por el PRI. (PA, 3)

NO ME PREOCUPA LA DEMANDA DEL PAN: MANUEL POZO

Por Alejandro Galván/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.- Ante el anuncio de una posible demanda del Partido Acción Nacional en su contra por presunto proselitismo con recursos públicos, el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, negó el hecho y aseguró que su trabajo está dentro de la ley y en coordinación con los programas institucionales. En entrevista con ADN INFORMATIVO, el funcionario federal rechazó que se dé proselitismo y aseguró que su presencia en los medios “es producto de la cobertura mediática que se da, no a mí, sino al trabajo que realiza la Secretaría en beneficio de la sociedad y en la implementación de los programas federales”. Se dijo respetuoso de la decisión anunciada la mañana de este lunes por el senador Francisco Domínguez de presentar una denuncia por uso de recursos públicos para su imagen personal y consideró que están en su derecho, a pesar de que no se están realizando actos proselitistas como se presume.

<http://adninformativo.mx/no-me-preocupa-la-demanda-del-pan-manuel-pozo/>

RESLADA PRI A M. POZO

Por Redacción

En tanto el senador Francisco Domínguez anuncio que denunciará al delegado de Sedesol Manuel Pozo por utilizar programas sociales para hacer proselitismo, el líder del PRI Tonatiuh Salinas, puntualizó que las denuncias se presentan, no se anticipan y que respaldaran al delegado. (N. P. 1)

PANCHO YA NEGOCIA UNA CANDIDATURA DE UNIDAD

Por Aiemée Pacheco

El senador Francisco Domínguez Servién dijo que está abierto a una mesad de negociación donde participe 'le junto al presidente Nacional del PAN, Gustavo Madero, en la preparación de una candidatura de unidad para definir a quién contendrá por el gobierno estatal en 2015. “Seguimos trabajando, estamos sentándonos, lo que se está provocando es que en el caso de la gubernatura pudiéramos construir unja candidatura de unidad. Dijo que su partido ya aprendió la lección y que prepara esa unidad para ir al cien por ciento con las exigencias del panismo y de los ciudadanos, “los propios ciudadanos que nos dicen no se peleen al interior del partido, para que podamos salir altamente competitivos”, indicó el senador que en los próximos días tomarán una decisión. (DQ, 5)

COLUMNA ASTERISCOS

ADVERTENCIA. El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, tronó contra los militantes del PAN (su partido) que competirán por candidaturas en los comicios de 2015. Advirtió que no permitirá que usen recursos de los corregidorenses para promoverse y a quien se descubra haciendo proselitismo fuera de tiempo, se irá de la administración. Así como es de claridoso el alcalde, llama la atención que no haya dado nombres y que sólo se haya quedado el asunto en una cuestión mediática. (AM, 4)

DIARIOgrafía

IGNACIO LOYOLA

“QUIEN ESTÉ LIBRE DE CULPA... QUE AVIENTE LA PRIMERA TANGA”

Por Felipe Olguín

DQ: ¿Pero sí le está trabajando? ILV: No hombre, yo creo que Roberto no es de que yo le haga nada, él tiene su propia capacidad, su propio prestigio, su propio capital político. Obviamente que compartimos un apellido y yo sí creo que lo dejamos en buena posición en la política; pero ya Roberto ¿cuántos años tiene en la política local? Son dos de presidente municipal, dos de secretario de gobierno, ya tiene una presencia mucho mayor de la que tengo, pero él es el que va en la máquina. DQ: ¿Y sí le pide consejos?, ILV: Platicamos, yo creo que decir “doy consejos” es muy soberbio, platicamos y comentamos algunas cosas, pero no todos los días, allá cuando nos encontramos, no tenemos reuniones ni cuarto de guerra, si esa era la pregunta concreta, no lo tenemos; pero si él me pidiera un consejo, estoy dispuesto a apoyar porque ante todo es mi hermano. (DQ, 7)

PROMETE MARCOS ENCUENTRO CIUDADANO

Por Irán Hernández

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar, puntualizó que su segundo informe de actividades no consistirá en un discurso político, o un acto protocolario, sino en un encuentro con los ciudadanos, He ido cuestionando por el inicio de mis actividades para informar de lo que realizo, lo he dicho con claridad, mi deber es informar, en este país y en todos los del mundo, para acceder a un estado democrático se requieren tres ingredientes: transparencia, acceso a información y rendición de cuentas, proponer un nuevo modelo para Querétaro y México. En un desayuno con 37 presidentes de órganos intermedios, de la vida académica del estado y representantes de Acción Nacional, Marcos Aguilar refirió que el próximo domingo 28 de septiembre entregará un documento a los ciudadanos con las actividades que ha realizado durante su segundo año como diputado federal. Proponiendo un nuevo modelo, el 21 de septiembre ha anunciado al Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), la decisión de comenzar la difusión de actividades, el 28 habrá una actividad distinta a la tradicional, este año no convocare a un acto protocolario, sino salir a la calle a entregar de mano, un documento escrito sobre la información de mi trabajo legislativo. (EC p.3)

MARCOS INNOVARÁ EN FORMATO DE INFORME

Por Aimée Pacheco

El diputado federal Marcos Aguilar Vega dio a conocer que este año no realizará un evento protocolario para su informe de actividades legislativas, y que lo hará a través de un nuevo formato que implica la entrega de un documento en mano a los ciudadanos, así como un programa de televisión en el que, por espacio de una hora, representantes de la sociedad organizada tendrán oportunidad de hacerle cuestionamientos. En entrevista para ABC DIARIO, en su segunda emisión por el 107.9 de FM, Aguilar Vega indicó que con este nuevo formato busca realizar un ejercicio incluyente con la premisa "informe para todos", dijo al señalar que en el caso del panel entre ciudadanos moderará el comunicador Leonardo Kourchenko.

Será el domingo 28 de septiembre cuando se realice este evento donde puso énfasis en que no realizará acto político tradicional, pues aseguró que no pretende llegar únicamente a una élite en medios de comunicación o empresarial y política, o ciudadanos afines a su partido político. (DQ, 1)

COLUMNA ASTERSICOS

INFORME. A través de un panel denominado 'De cara al ciudadano', en el cual participan seis representantes de diferentes sectores de la sociedad, el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, tratará de informar a la ciudadanía sus labores como legislador. El esquema es que los asistentes realicen preguntas de manera abierta sobre su trabajo legislativo bajo la conducción de Leonardo Kurchencko. Será este domingo y se transmitirá por al menos 4 empresas televisivas de Querétaro. (AM, 4)

PIDE BOTELLO RECURSOS DE LA FEDERACIÓN EN OBRAS DEL TAV

Por Olivia Lara

El diputado federal, Alfredo Botello Montes, insistió en la importancia de que en el proyecto del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, existan recursos puntuales por parte de la Federación para las obras de mitigación. Asimismo, solicitó que se analice que la instalación de la estación de tren no afecte a la ciudadanía. "Tengo entendido que no hay un etiquetado específico para lo que son las obras de mitigación, son mil 800 millones de pesos para el tren, pero estamos hablando de una inversión que rebasa los cinco mil millones de dólares", declaró. El legislador representante del Partido Acción Nacional (PAN) refirió que el gobierno federal será quien deba puntualizar en qué y cuánto invertirá, pero el gobierno estatal tendrá que asegurar un recurso para contar con una bolsa económica para las obras que se realizarán en las siguientes administraciones, al ser un plan transexenal. (EUQ, 3)

PRI

ANUNCIA TONATIUH SALINAS DENUNCIA CONTRA PANISTAS

Por Laura Banda

El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, anunció que estarán atentos de los gastos que realicen senadores y diputados federales panistas en sus informes de actividades legislativas, pues advirtió que se ha identificado dispendio de recursos por parte de algunos actores políticos. Dijo que su partido está a favor de que se transparenten los recursos, se rindan cuentas y se dé puntual informe a los ciudadanos pero no de las supuestas actividades, sino de los recursos públicos que se utilizan para informar. Acusó derroche de recursos en informes como el del senador Francisco Domínguez Servién por lo que dijo, pedirán que se esclarezca el origen y uso de recursos utilizados en su autopromoción; y anticipó que también estarán vigilantes de los gastos que realice el diputado Marcos Aguilar Vega en su informe de actividades. (DQ, 1)

ALBORES

Por Redacción

Como reguero de pólvora corre la noticia de que Ernesto Luque Hudson, delegado del IMSS será el próximo candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro y no falta los aventurados que lo ven, inclusive como candidato del tricolor a la gubernatura. En estos albores, también se supo que viajó a México, quizá para entrevistarse en el senado con su tío, que pesa y pesa mucho-dicen. Así mientras Manuel Pozo tiene que enfrentar por fuera los embates con el Senador Francisco Domínguez Servién y del Diputado Federal Marcos Aguilar Vega, al interior del Revolucionario Institucional, le salto la liebre y es de las que corre mucho. Tonatiuh Salinas, salto de inmediato al quite afirmando que las denuncias que se presentan, no se anticipan. (N. P.1)

PRIISTAS RESPETAN LOS TIEMPOS ELECTORALES: TONATIUH SALINAS

Por Yanelly Ortiz/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.- El dirigente del PRI , Tonatiuh Salinas, aseveró que el partido y los militantes siempre serán respetuosos de las leyes y de los marcos normativos, esto haciendo referencia a la declaraciones de Pancho Domínguez, quien aseguró demandará al delegado de la Sedesol, Manuel Pozo Cabrera, esto por utilizar dinero de los programas sociales con fines electoreros. “Las denuncias se presentan, no se anticipan, las denuncias a tienen que realizar no manejar ni amenazar, que se hagan, más bien pareciera una estrategia para limitar la participación de nuestros militantes de forma activa dentro de sus puestos que desempeñan “, aseveró. En este sentido, aseguró, el PRI y sus militantes serán respetuoso de la ley , instituciones como de cualquier resolución que de ello emane. En cuanto a las reuniones que asevera el senador Francisco Domínguez se están tendiendo al interior de Acción Nacional para obtener una candidatura de unidad, el dirigente priísta, aseguró que esta es una forma de operar excluyente, a diferencia de lo que emprende el PRI, donde permanentemente trabajan con un reconocimiento de los militantes. “Todos los que trabajamos en el PRI estamos en contacto continuo, en conversaciones y eventos, todo para mandar un mensaje de unidad al interior de nuestro partido y nosotros , fijando nuestras estrategias al interior de nuestro instituto, no la fijamos en las debilidades de los otros”, aseveró.

<http://adninformativo.mx/priistas-respetan-los-tiempos-electorales-tonatiuh-salinas/>

NOS QUIEREN COPIAR LOS MÉTODOS: TONATIUH

Por Verónica Ruíz

El dirigente estatal del PI, Tonatiuh Salinas Muñoz, consideró que Acción Nacional quiere copiar los métodos del tricolor, al hablar de una candidatura de unidad para la gubernatura del estado. Al reiterar que el PRI está listo para el 2015, refirió que de manera permanente, el partido ha estado en contacto continuo, en comunicación y conversaciones con la militancia para mandar un sentido de unidad al interior del partido. Y es que dijo, el PRI ha estado trabajando para tener candidaturas de unidad independientemente de los nombres y del proceso que señale será el más adecuado para el momento que vive el priismo queretano. (N SÍGUELO p.4)

COPIA EL PAN MÉTODOS AL TRICOLOR: TONATIUH SALINAS

Por Jorge Vargas Sánchez

La Tercera Asamblea Nacional Extraordinaria de la Juventud Popular Revolucionaria del PRI será este domingo a las 10 horas en el Salón La Corregidora del Querétaro Centro de Congresos, con la asistencia del presidente nacional del partido, César Camacho Quiroz, y el gobernador José Calzada Roviroso. En la reunión, a la que asisten representantes del interior del país, serán definidos los trabajos del secretario juvenil de la CNOP, rumbo a los comicios de 2015. (PA, 9)

PRESENTA TONATIUH CONCLUSIONES QXXI

Por Armando Ruiz Muñoz

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, presentó las conclusiones de la mesa de discusión del Foro QXXI bajo el tema “Querétaro Próspero, del futuro”, destacando la necesidad de concebir el estado en una tierra de todos donde se le apueste a la inclusión económica y de desarrollo. Señaló que los ciudadanos discutieron por un espacio de tres horas sobre el Querétaro del futuro, en donde manifestaron que es necesario un estado mejor conectado a través de sistemas de movilidad más eficientes que permitan a los turistas desplazarse de manera segura y rápida. (DQ, 4)

AVENTAJA PRI EN SJR POR 8 PUNTOS: FABIÁN PINEDA

Por Miguel Angel Miguel/ADN Informativo

San Juan del Río, Qro., 22 de septiembre de 2014.- Si fueran las elecciones en este momento ganaría el PRI, en el municipio de San Juan del Río, con 8 puntos de ventaja, aseguró el presidente municipal, Fabián Pineda Morales. “Nosotros tenemos encuestas que el Partido Revolucionario Institucional, nos pone como partido superior con 8 puntos porcentuales, por encima del Acción Nacional, lo que representa que ganaría el PRI con 8 mil votos”. El edil manifestó que el presidente del PRI se encuentra trabajando, no así el del PAN, que le apuestan a otros medios. “Hoy veo un partido con movimiento, con trabajo, con mucha movilidad, trabajando sábados y domingos, el presidente de mi partido; no así de los contrarios, ellos le apuestan a dividir, le apuestan a la crítica, a los medios electrónicos, para tratar de desacreditar lo que viene haciendo bien esta Presidencia Municipal”, finalizó.

<http://adninformativo.mx/aventaja-pri-en-sjr-por-8-puntos-fabian-pineda/>

EL PAN ESTÁ ABAJO 10 PUNTOS EN LAS ENCUESTAS: PRI

Por Rafael Rodríguez

El presidente del Partido Revolucionario Institucional, Héctor Ramírez López, dijo que difiere de lo dicho por el senador Francisco Domínguez, ya que las encuestas de las que tiene conocimiento el Partido Acción Nacional, se encuentra 10 puntos porcentuales por abajo del tricolor. “Tengo encuestas en donde el PRI como partido político está 10 puntos arriba de Acción Nacional, próximamente se llevarán encuestas con nombres de gente del partido contra los de otros partidos políticos pero por ahora sólo son de los organismos políticos. Mencionó que nadie del PAN está trabajando en el municipio lo está haciendo como los posibles cuadros del tricolor, “la señora Tania Ruíz está trabajando dentro del programa soluciones, el diputado Gerardo Sánchez está trabajando en todo el municipio, el ingeniero Armando Sinecio, la licenciada Vania Camacho y yo recorro de manera constante las colonias y comunidades”. (N SÍGUELO p.05)

MC

MOVIMIENTO CIUDADANO INICIÓ PLATICAS DE ACERCAMIENTO CON MIRAS AL PROCESO ELECTORAL 2015

Por Redacción

La decisión de ir en coaliciones totales o parciales en el proceso electoral del 2015 recaerá en los militantes del Partido Movimiento Ciudadano, informó su dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, quien apuntó que las coaliciones son una forma de hacer equipo en beneficio de los queretanos. Este lunes 22 de septiembre dieron inicio estas pláticas de acercamiento con actores políticos del Partido Acción Nacional (PAN), estableciendo mesas de trabajo para analizar la fuerza territorial de cada organización política. Se sumo a este acercamiento, la organización política denominada Convergencia Ciudadana que espera resolutive de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Es así que los militantes de Movimiento Ciudadano y Convergencia Ciudadana, a través de sus dirigentes José Luis Aguilera Ortiz y Julio César Martínez Luna, respectivamente, analizarán con miras a la próxima contienda electoral la posibilidad de irse en coalición, la cual puede ser total o parcial, es decir en los 18 municipios de Querétaro o en algunos distritos locales, de igual manera se analizó la posibilidad de las candidaturas comunes.

Aguilera Ortiz, destacó que Movimiento Ciudadano se encuentra listo para competir en el 2015 con candidatos propios, pero que no cierra la posibilidad de alcanzar candidaturas comunes, y lo fundamenta en lo expresado por el dirigente nacional Dante Delgado en la última sesión de la Comisión Política Permanente celebrada en Puerto Vallarta, Jalisco, que se llevó a cabo del 18 al 20 de septiembre del año en curso, donde manifestó categórico: “Movimiento Ciudadano no hará alianzas con ningún partido, pero sí presentará candidaturas comunes con otros partidos siempre y cuando éstas beneficien a nuestra organización política”.

<http://www.acontecerqueretaro.com/politica/movimiento-ciudadano-inicio-platicas-de-acercamiento-con-miras-al-proceso-electoral-2015/>

ANALIZA MOVIMIENTO CIUDADANO ALIANZA CON EL PAN EN QUERÉTARO

Por Yanelly Ortiz/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 23 de septiembre de 2014.- El partido Movimiento Ciudadano (MC) se encuentra realizando encuentros políticos con el PAN estatal de Querétaro, con la finalidad de generar alianzas electorales con miras al proceso de 2015, acercamientos que se han dado desde el 22 de septiembre. De acuerdo con el dirigente estatal de MC, José Luis Aguilera Ortiz, la decisión de ir en coaliciones totales o parciales en el proceso electoral del 2015 recaerá en los militantes de su partido. “Las coaliciones son una forma de hacer equipo en beneficio de los queretanos, y en este sentido hemos tenido ya acercamientos con actores políticos del Partido Acción Nacional, estableciendo mesas de trabajo para analizar la fuerza territorial de cada organización política”, refirió. Asimismo, destacó que Movimiento Ciudadano se encuentra listo para competir en el 2015 con candidatos propios, pero que no cierra la posibilidad de alcanzar candidaturas comunes. “Movimiento Ciudadano no hará alianzas con ningún partido, pero sí presentará candidaturas comunes con otros partidos siempre y cuando éstas beneficien a nuestra organización política”. A estas pláticas, se sumó la organización política Convergencia Ciudadana. En sentido los militantes de ambos partidos analizarán la posibilidad de irse en coalición, la cual puede ser total o parcial, es decir en los 18 municipios de Querétaro o en algunos distritos locales.

<http://adninformativo.mx/analiza-movimiento-ciudadano-alianza-con-el-pan-en-queretaro/>

VE VIABLE IR EN COALICIÓN MOVIMIENTO CIUDADANO

Por Redacción

La decisión de ir en coaliciones totales o parciales en el proceso electoral de 2015 recaerá en los militantes del Partido Movimiento Ciudadano, informó su dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, quien apuntó que las coaliciones son una forma de hacer equipo en beneficio de los queretanos. Ayer iniciaron pláticas de acercamiento con actores políticos del Partido Acción Nacional (PAN), estableciendo mesas de trabajo para analizar la fuerza territorial de cada organización política. Se sumó a este acercamiento la organización política denominada Convergencia Ciudadana que espera resolutive de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EUQ, 4)

SE ACERCAN NARANJAS AL PAN

Por Redacción

La decisión de ir en coaliciones totales o parciales en el proceso electoral del 2015 recaerá en los militantes del Partido Movimiento Ciudadano, informó su dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, quien apuntó que las coaliciones son una forma de hacer equipo en beneficio de los queretanos. Este lunes dieron inicio las pláticas de acercamiento con actores políticos del Partido Acción Nacional (PAN), estableciendo mesas de trabajo, para analizar la fuerza territorial de cada organización política. Se sumó a este acercamiento la asociación política denominada Convergencia Ciudadana que espera resolutive de la Sala Superior del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación. (AM, 4)

ASPIRAN A RECUPERAR POSICIONES

Por Montserrat Márquez

El panorama para la entidad queretana en las próximas elecciones aparece con buenos resultados para el Partido Acción Nacional, ya que –de acuerdo con el diputado federal Alfredo Botello Montes deseable es tener los mismos resultados que en 2006, cuando lograron obtener la mayoría en el congreso, cuatro diputados federales y las dos senadurías. “Es una ilusión quien hable de carros completos o una reminiscencia del paso (...) La cereza del pastel en esta ocasión, sería obtener San Juan del Río, ratificar los municipios que tenemos. Acabo de visitar la Sierra y hay buen ánimo para que se vuelva a pintar de azul”, destacó. Con respecto a los posibles contendientes para la gubernatura, señaló que la última palabra se podrá decir cuando estén inscritos ante el órgano electoral correspondiente, pero que el partido ha trabajado con cada actor político de cara a las elecciones de 2015. (AM, 4)

FOTO NOTA

PREPARAN ALIANZA. Miembros representativos del PAN y la dirigencia de Movimiento Ciudadano iniciaron las mesas de trabajo hacia la conformación de una posible alianza electoral en 2015. En la fotografía aparecen los presidentes de los partidos PAN y Movimiento Ciudadano, José Luis Báez Guerrero y José Luis Aguilera Ortiz, respectivamente; además el Senador Francisco Domínguez Servién, el regidor Armando Rivera Castillejos y el dirigente de la organización de Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna. (EC p.1)

NA

PREPARA NUEVA ALIANZA SU ESTRATEGIA ELECTORAL

Por Mónica Gordillo

La Convención Nacional del Partido Nueva Alianza que se llevará a cabo el próximo 26 y 27 de septiembre, en el municipio de San Juan del Río definirá la estrategia que pondrán en marcha sus dirigentes y militantes para la contienda del 2015; así lo señaló el diputado local, Jesús Galván Méndez. “Ahorita estamos en proceso. Ayer tuvimos una convención en el estado. Prácticamente mil militantes nos reunimos, se integraron un delgado por distrito local y cuatro delegados federales para asistir a una convención donde se estarán marcando las líneas de la estrategia para los siguientes procesos”, mencionó el legislador. Explicó que es importante para Nueva Alianza ocupar más espacios en la plataforma política, con mujeres y hombres en cargos políticos que permitan el crecimiento y participación del partido en la toma de decisiones. “En otros ámbitos nos falta cubrir algunos otros espacios en los que podamos ayudar también a la sociedad”, dijo. (AM, 4)

NOTAS PRINCIPALES

N: INVERSION POR 700 MDD

Por Ana Cristina Alvarado

Con la inversión de Eurocopter de 500 millones de dólares y que empresas como Zafrán hayan invertido 500 mdd en la entidad, hay muchos planes de crecimiento, aseguró el gobernador José Calzada Rovirosa, tras señalar que ¡la Cumbre de Negocios es un escaparate con comunicaciones nacionales e internacionales! La Cumbre de Negocios 2014 –dijo- podría traer anuncios de inversión para Querétaro, de aproximadamente 700 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa, los cuales vendrían a sumarse al desarrollo del estado para cerrar este año. (N. P.1)

AM: EL AVIÓN MÁS GRANDE ATERRIZA EN QUERÉTARO

Por Redacción

En el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) aterrizó por primera ocasión un avión 747-400, considerado el carguero más grande del mundo, cubriendo un viaje privado para transportar de Ciudad Sahagún, Hidalgo, equipo para Bombardier Transprtations. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, comentó que cuando aún este tipo de operaciones son esporádicas, “lo importante es que el aeropuerto cuenta con las certificaciones para recibir estas aeronaves”. EL AIQ está ya certificado para recibir el 747-400, que es el avión carguero comercial más grande del mundo. Junto con el aeropuerto de la Ciudad de México, es el único aeropuerto del país que puede recibir este tipo de aeronaves. De acuerdo a la empresa Boing, fabricante de este avión, el modelo 747-400 carguero, “llena la necesidad del mercado para el transporte de alta capacidad de carga o largo alcance además de tener el costo de operación más bajo por tonelada-milla en la industria. En comparación con el resto de las naves carga, el 747-400 “puede llevar el doble de carga, el doble de lejos”, pues tiene una capacidad de carga máxima de 112.6 toneladas. Mide 70.6 metros de largo con una envergadura de 64.9 metros 19.4 metros de altura. Pesa (vacío) 178.800 kilogramos. (AM, principal)

C: EN RIESGO REFORMA AL CAMPO: PANCHO

Por Irán Hernández

El senador Francisco Domínguez afirmó que la iniciativa de reforma profunda al campo, presentada por el Poder Ejecutivo Federal, está detenida, para que no se convierta en un tema político, previo a los comicios del año 2015. Indicó que aún no se cuenta con un dictamen, “debido a que los foros que han realizado para esta reforma al campo en todo el país los han hecho con organizaciones afines a un partido político, al PRI, como CNC, y la decisión en el Senado es no recibir ninguna propuesta para que no se vuelva política a ocho meses elecciones”. (C. p.1)

PA: CANDIDATO ÚNICO PIDE DOMÍNGUEZ

Por Jorge Vargas Sánchez

Luego de asistir a un desayuno que ofreció su correligionario Marcos Aguilar Vega en un hotel del poniente de la ciudad para hablar sobre su inminente Informe Legislativo, el senador Francisco Domínguez dijo a los reporteros que “lo que se está provocando es que en el caso de la gubernatura, pudiéramos construir una candidatura de unidad”. Dijo que no sabe cuándo habrá resultados. Explicó que los análisis se desarrollan en una mesa de diálogo en la Ciudad de México, a la que asisten los dos contendientes, el presidente del PAN en el estado José Luis Báez Guerrero y otros militantes de alto rango. “Estamos sentados democráticamente para tomar una decisión juntos”. (PA, principal)

EUQ: SÓLO DUEÑOS PUEDEN REPARAR CASAS: INAH

Por Olivia Lara

Luego del anuncio que hizo el Patronato del Centro Histórico de Querétaro sobre la organización de un evento para recaudar fondos a fin de recuperar una de las casonas del centro en condiciones de deterioro y convertirla en una casa de asistencia social, el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Querétaro, José Manuel Naredo Naredo, comentó que para esta acción se requiere el permiso de los particulares. Y es que explicó que las 77 casas en el primer cuadro de la ciudad que se encuentran en deterioro grave son propiedades privadas, por lo que incluso el instituto no puede intervenir en la parte interior, sino se otorga un permiso. “En el Centro Histórico de Querétaro hay unas 77 casas en condiciones de deterioro grave, de ellas hay una lista de 12 inmuebles con deterioro más grave, y unas tres en riesgo de sufrir algún tipo de colapso. Todas estas propiedades son privadas, tienen un dueño, por eso nosotros como institución no podemos ni siquiera ingresar a los inmuebles para conocer las condiciones al interior en tanto no haya una autorización del propietario del inmueble”, advirtió. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

AÚN SIN ACUERDOS PARA NUEVA MESA DIRECTIVA

Por Fidel Favela/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.- Hasta el momento no hay nada definido al interior de la Junta de Concertación Política del Congreso local, con respecto a la conformación de la nueva Mesa Directiva que iniciará a partir del próximo 26 de septiembre, aseguró el diputado Marco Antonio León Hernández, quien sostuvo que el interés para presidirla, puede ser de cualquiera de los 25 diputados, y que cualquiera de ellos, tiene la capacidad de hacerlo. “Lo cierto es que es un tema que no hemos tratado al interior de la Junta de Concertación Política, el día de mañana se reúne la Junta, y seguramente se tomará ahí el acuerdo respectivo, lo cierto es que cualquiera de los 25 diputados podemos presidir la Mesa Directiva”. Sostuvo que hasta el momento no se ha discutido y que tampoco existe ningún acuerdo en ningún sentido y que su interés es tanto o igual al de cualquier otro legislador local, y reafirmó que las publicaciones que puedan poner a uno u otro diputado como posible presidente de éste órgano, lo hacen en completa libertad de sus derechos periodísticos.

<http://adninformativo.mx/aun-sin-acuerdos-para-nueva-mesa-directiva/>

CONGRESO ESTATAL, AÚN SIN PRESIDENTE

Por Olivia Lara

El diputado local Marco Antonio León Hernández desmintió que se le haya elegido como el nuevo presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura. Aclaró que hasta el momento no han llegado a ningún acuerdo en la Junta de Concertación Política. Lo anterior, luego de una publicación por un medio local, en donde se señaló que este viernes el legislador de Movimiento Ciudadano sería electo como el nuevo titular de la mesa. (EUQ, 1)

HOY ELEGIRÁ LA JUNTA DE CONCERTACIÓN A MALH

Por Carolina Sánchez

Al mediodía de hoy se reunirá la Junta de Concertación Política de la LVII Legislatura para discutir y acordar al próximo presidente de la Mesa Directiva del organismo, un puesto que actualmente ocupa el diputado Braulio Guerra Urbiola. Como le adelantó ayer en exclusiva PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, este puesto será ocupado por Marco Antonio León de Movimiento Ciudadano.

El cónclave tendrá lugar en la sede de 5 de Mayo con la presencia de los representantes de las seis fuerzas políticas en la Cámara de Diputados; presidiendo y en representación del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Vega Guerrero; por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Gerardo Ríos Ríos; por Nueva Alianza, Juan Alvarado Navarrete; por el Partido Verde Ecologista, Yairo Marina Alcocer; por Movimiento Ciudadano, León Hernández, y por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guerra Urbiola. (PA, 1)

TIENE MARCO ANTONIO TODA LA EXPERIENCIA, DICE GALVÁN

Por Abigail Ávila

Destaca el diputado Jesús Galván Méndez que su homólogo Marco Antonio León Hernández es un decano de los legisladores, pues tiene toda la experiencia para estar al frente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado. PLAZA DE ARMAS le comunicó en exclusiva, en su edición impresa de ayer, que León sucederá en el cargo a Braulio Guerra Urbiola, quien culmina su periodo el viernes. El diputado representante de PANAL, dijo que será en el transcurso de este día cuando los legisladores locales se reúnan en la Junta de Concertación Política, para dar trámite al relevo. (PA, 4)

DEBE LEÓN ENFRENTAR SU PROCESO JUDICIAL: REGIDOR

Por Jaquelin Hernández

Irvin Matamoros Meneses, regidor del Partido Movimiento Ciudadano en San Juan del Río, declaró que el diputado Marco Antonio León Hernández tiene un proceso judicial al interior del partido que debe enfrentar, por lo cual no es digno representante de los diputados. Luego de que PLAZA DE ARMAS, diera a conocer la propuesta de elección de Marco Antonio para sustituir al diputado Braulio Guerra Urbiola al frente de la LVII Legislatura local, el regidor del partido naranja en San Juan del Río dijo que el Congreso debe analizar mejor el perfil de quien los presidirá. (PA, 4)

QUIERE PAN DIRIGIR AL CONGRESO

Por Candhy Escalante

Hasta hoy se definirá al sucesor del Presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola, aseveró el diputado coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, quien dijo que a su partido le interesa ese cargo. Aclaró que no existe obsesión por parte del PAN por presidir la Mesa, sin embargo, de hacerlo se fortalecería la diversidad y la democracia. Recordó también que el PRI ya presidió este organismo por un año y medio, mientras el PAN sólo lo ha hecho durante seis meses, por lo que no vio problema en que el albiazul vuelva al cargo. "No hay acuerdo aún, al día de hoy (ayer) puede ser presidente de la Mesa cualquiera de los 25 diputados; el PAN sigue con la convicción de volver a ocupar la Mesa, y yo desconozco de dónde se puede haber filtrado el nombre (de Marco Antonio León Hernández)". (PA, 4)

LOS 25 DIPUTADOS TIENEN CAPACIDAD PARA PRESIDIR MESA: MARCO

Por Candhy Escalante

Marco Antonio León Hernández, como el resto de los legisladores, estaría interesado en presidir le Mesa Directiva de la LVII Legislatura, aseguró el decano de este Poder, al señalar que aún no se decide quién dirigirá este órgano interno de la Cámara de Diputados. Dijo el diputado que no se puede confirmar su llegada al cargo, ya que no se ha sostenido reunión con los integrantes de la Junta de Concertación, cuya función es elegir al sucesor del priista. (PA, 5)

CONFÍA EN LA NUEVA LEGISLATURA

Por Domingo Valdez

El diputado local Braulio Guerra adelantó que presidirá la Comisión de Presupuesto, al tiempo que confió en que la nueva Mesa Directiva siga abonando al trabajo legislativo del estado. En entrevista, y ante los rumores que señalan a Marco Antonio León Hernández como nuevo presidente del Congreso queretano, el legislador dijo que será hoy cuando se reúna la Junta de Concertación Política, a la cual está convocado el mismo León Hernández. Señaló que a los ciudadanos no les interesa quién ocupa la Mesa Directiva, sino lo que se hace a favor del pueblo, por medio de los resultados, eficacia y eficiencia con la que se legisla. (EUQ, 3)

DARÍAN “DIENTES” A CONGRESO

Por Diego Armando Rivera

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola, aseveró que buscan retomar para el congreso la facultad de fiscalizar y sancionar para cumplir con la que dice la Constitución federal, donde se plantea que los diputados deben revisar y fiscalizar a los municipios. “Es parte de la agenda que tenemos ya de aquí al mes de diciembre, la iniciativa ya está lista, ya reformamos la constitución local en ese sentido y el Congreso necesita retomar facultades de fiscalización”, señaló. (AM, 5)

PODER JUDICIAL

POR CREACIÓN DE TRIBUNAL ELECTORAL, SE CONTRATARÁ A 20 EMPLEADOS: TSJ

Por Yanelly Ortiz/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.- De acuerdo con el presidente Magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado, Carlos Septién Olivares, la creación del nuevo Tribunal Electoral del estado implicará la contratación de 20 empleados, cuyos sueldos correrán a cargo de la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado. Asimismo, dejó en claro que la Reforma Electoral puntualiza que los magistrados electorales -tres propietarios y dos supernumerarios- deben ser designados por el Senado de la República; sin embargo, el gasto económico correrá a cargo del estado, en este caso, a través de la Secretaría de planeación y finanzas. “Desconozco las necesidades porque cada magistrado podrá tener una plantilla de tres a cuatro secretarios, más cuatro escribientes, es decir, una plantilla mínima de 20 personas aproximadamente”, aseveró. Carlos Septien agregó que toda operación de este nuevo órgano, correrá a cargo de los propios magistrados que sean asignados por los senadores. “Tendrán que resolver los conflictos electorales, que en el caso de Querétaro, están a punto de comenzar , para ello tener bajo su cargo la resolución y cereza y limpieza de las elecciones”, concluyó.

<http://adninformativo.mx/por-creacion-de-tribunal-electoral-se-contratara-a-20-empleados-tsj/>

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ESTARÁN LUIS VIDEGARAY Y OSORIO CHONG EN QUERÉTARO

Por Paulina Mares/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.-El secretario de Desarrollo Social en el Municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina, informó que durante el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana 2014, se contará con la presencia de el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso y el secretario de Gobernación, Miguel Angel Osorio Chong. En este evento se pretende que la ciudadanía, en conjunto con las diferentes fuerzas políticas, mezclen sus opiniones e ideas para juntos coadyuvar para un encaminar a la República Mexicana hacia un futuro más lleno de prosperidad.

“La intención es fortalecer el sistema, hacerlo crecer todavía más, intercambiar ideas de como trabajan en otros estados, tener experiencia con gente de tan renombrado nivel”, expresó Osornio Medina. Asimismo, el titular de la Sedesol municipal puntualizó que hasta el momento se encuentran registrados y confirmados 16 estados del país así como mil 500 asistentes y los diversos comités locales. “Vienen algunos presidentes municipales, secretarios de Desarrollo Social y ciudadanos de los comités de Participación Ciudadana de esos estados y las capitales”, afirmó el secretario de Desarrollo Social Municipal. Este miércoles es el último día para cerrar registro de inscripciones a dicho congreso ya que según el titular del área este congreso arranca el día jueves de esta semana. Cabe destacar que la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), será quién conduzca las sesiones, así como modere las mesas de trabajo, elabore las conclusiones y por ende la memoria de dicho evento, aseveró Osornio Medina.

<http://adnformativo.mx/estaran-luis-videgaray-y-osorio-chong-en-queretaro/>

CONFIRMAN VISITA DE OSORIO CHONG A QUERÉTARO

Por Alan Contreras

Confirmó el secretario de desarrollo social, Eric Osornio, que visitará la entidad para participar en el primer congreso nacional de participación ciudadana, el secretario de hacienda y crédito, Luis Videgaray, y el secretario de gobierno Miguel Angel Osorio Chong. Evento en el que se prevé una participación de mil 500 personas y en el que el gobernador del estado, José Calzada, y el presidente municipal, Roberto Loyola, serán ponentes. Para el Primer Congreso Nacional, que se llevará cabo los días 25, 26 y 27 de septiembre en Querétaro Centro de Congresos, se tiene confirmada la participación de representantes de 16 estados de la República. (PA, 3)

VAN 2 MIL INSCRITOS AL CONGRESO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Paulina Mares/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.- El Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que hasta la fecha hay más de 2 mil inscripciones al Congreso de Participación Ciudadana, lo anterior con más de 40 presidentes municipales de la República Mexicana, esto con el objetivo de que toda la sociedad se incluya en las futuras decisiones del país. “El país esta llamado a grandes y profundas transformaciones que no van a poderse llevar a cabo con la exclusiva determinación de la clase política, el verdadero motor de desarrollo y transformación es la sociedad. Una sociedad organizada que tendrá siempre un punto de vista que expresar y la clase política tendra que tener siempre la disposición a la escucha y a la transformación”, expresó el mandatario municipal. Este congreso contará con la participación de académicos, así como de politólogos y servidores públicos, puntualizó el alcalde capitalino, quien aseveró que la República Mexicana requiere de manera indispensable de la ciudadanía ya que de esta forma el país tendrá una dirección mas ordenada. “Ahí esta el cimiento indispensable, ahora corresponde a los ciudadanos, corresponde a todos los mexicanos hacernos cargo de ello y llevar a nuestro país lugar que merece”, afirmó el presidente municipal de Querétaro.

<http://adnformativo.mx/van-2-mil-inscritos-al-congreso-de-participacion-ciudadana/>

ANUNCIAN CONGRESO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Norma Ayala

Del 25 al 27 de septiembre, el municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Social municipal, llevará a cabo el “Primer Congreso de Participación Ciudadana Querétaro 2014”, en donde participarán 16 estados de la República, así como funcionarios federales, entre ellos: Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, Luis Videgaray, de Hacienda, y Rosario Robles, de Desarrollo Social. El objetivo del evento, de acuerdo con el secretario de Desarrollo Social municipal, Erick Osornio, es conocer y promover acciones, así como soluciones a las diversas problemáticas de la sociedad en materia social. “Queremos fomentar la participación ciudadana dentro de la sociedad y las instituciones del país mediante un ejercicio de análisis y reflexión de los antecedentes y con ello ser el espacio que lidere los esfuerzos en el fomento de la participación ciudadana y el análisis que dicha temática demanda”, aseveró. Asimismo, comentó que con el congreso el municipio de Querétaro enmarca la importancia que tienen los ciudadanos para la administración, sobre todo el sistema de participación ciudadana conformada, actualmente, por más de 2 mil 200 integrantes en el sistema. (EUQ, 1)

DESTACA LOYOLA LOS 30 AÑOS DEL COBAQ

Por Paulina Mares/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 22 de septiembre de 2014.- Autoridades municipales y estatales realizaron los Honores a la Bandera y, asimismo, llevan a cabo la inauguración del Simposio Transdisciplinar del nivel medio superior 2014, lo anterior en el marco de los 30 años del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ). Ahí, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera indicó que desde hace 30 años el Estado de Querétaro, llena a los alumnos con un modelo educativo y un personal docente y administrativo capacitado para que los jóvenes se preparen para ser el futuro de Querétaro. “Dotar a Querétaro de ese capital humano indispensable para que entonces a lo largo de 30 años haya pasado todo lo que hemos podido presenciar, crecimiento económico, innovación, el arribo de centros de investigación públicos y privados, crecimiento, relevancia a nivel nacional sumada al liderazgo”, expresó el alcalde capitalino.

<http://adninformativo.mx/destaca-loyola-los-30-anos-del-cobaq/>

COLUMNAS Y OPINIÓN

****ASTERSICOS****

Fiscalización. Después de que **Rafael Castillo Vandenpeereboom**, en su calidad de titular de la Entidad Superior de Fiscalización, ‘tronara’ contra las trampas que algunos gobiernos municipales hacen para evitar cumplir con la ley, el diputado local, Braulio Guerra Urbiola revivió la idea de regresar a la legislatura la facultad de sancionar a las administraciones municipales que se niegan a entregar información al órgano fiscalizador. El tema será discutido este año. **Visitas** Por cierto que **el Querétaro Centro de Congresos** se está convirtiendo en un punto de referencia para el priismo nacional. Por lo pronto, este fin de semana se espera la visita del presidente nacional de este partido, **César Camacho Quiroz** para participar en el congreso de la juventud de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares. También está en la agenda la visita, la siguiente semana, del Secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong y de Luis Videgaray**, de Hacienda. **Cúmulo** La cercanía de los **tiempos electorales** ha coincidido con la determinación de varios políticos de ir a la contienda interna de sus respectivos partidos, en pos de una candidatura. En las filas del Partido Revolucionario Institucional, por lo pronto, la lista de aspirantes a la postulación a la presidencia municipal de la capital queretana, que actualmente ocupa **Roberto Loyola Vera**, cuenta con al menos cuatro que tienen esa intención. Tres de ellos, por cierto, se desempeñan como

MARTES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2014

delegados federales. **Informe** A través de un **panel denominado de 'De Cara al Ciudadano'**, en el cual participarán seis representantes de diferentes sectores de la sociedad, el diputado federal, **Marcos Aguilar Vega**, tratará de informar a la ciudadanía de sus labores como legislador. El esquema es que los asistentes realicen preguntas de manera abierta sobre su trabajo legislativo, bajo la conducción de Leonardo Kurchenko. Será este domingo y se transmitirá por al menos cuatro **empresas televisivas de Querétaro**. **Advertencia** El alcalde de Corregidora, **Antonio Zapata Guerrero**, tronó contra los militantes del PAN (su partido) que competirán por candidaturas en los comicios de 2015. Advirtió que no permitirá que usen recursos de los corregidorenses para promoverse y a quien se descubra haciendo proselitismo fuera de tiempo, se irá de la administración. Así como es de claridoso el alcalde, llama la atención que no haya dado nombres y que solo se haya quedado el asunto en una cuestión mediática. **Bicicleta** Ayer que fue **Día Mundial sin Automóvil**, el presidente municipal de Querétaro, **Roberto Loyola Vera**, confirmó que se planea construir una ciclovía que conecte las delegaciones de Hércules y Santa María Magdalena y, de paso, complementar la de avenida Universidad. Este mismo día, decenas de queretanos en bicicleta, recorrieron varias calles de la ciudad y demandaron que las políticas públicas de movilidad, coloquen al peatón en primer lugar en la **planeación urbana**. **Otoñal** Ayer concluyó el Verano e inicio el Otoño. Con este cambio de estación también estamos a punto de cambiar de horario en casi todo el territorio nacional. El próximo domingo 26 de octubre concluirá el denominado 'Horario de Verano' que fue adoptado con la finalidad de ahorrar energía. De acuerdo a la **Comisión Federal de Electricidad** que dirige Enrique Ochoa Reza, 23 por ciento de la energía es consumida por el sector doméstico, que es el de mayor ahorro con este horario. (AM, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

OCEANOGRAFÍA: ABREN EXPEDIENTE NEGRO. Pez gordo: Sabino. Apertura. El jueves de la semana pasada, el Instituto de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) ordenó hacer público el contrato de la construcción del Muelle en la Residencia de Operaciones Portuarias de la hoy tan golpeada La Paz, Baja California Sur. Y es que este documento contendría importantes irregularidades entre Oceanografía, Pemex Refinación y la empresa paraestatal Impulso Inmobiliario Integral Servicios. Sobre este asunto hay que señalar que el tema de fondo se centra en que durante 2012, Pemex Refinación otorgó dos contratos a Impulso Inmobiliario por 229 millones de pesos para construcción del Muelle en La Paz. Pero resulta que Impulso subcontrató a Oceanografía en un consorcio denominado Blastinaval. Bueno, pues la Auditoría Superior de la Federación señala que en la obra se incumplieron con las disposiciones normativas aplicables al presupuesto, ejecución y pago de la obra, lo que representó importantes retrasos. Dice una nota firmada por Ángel Cabrera, del periódico 24 Horas, que los detalles del contrato están ocultos debido a que Impulso Inmobiliario Integral Servicios y Pemex Refinación habían negado la información porque forma parte de una averiguación previa de la Procuraduría General de la República (PGR). Sin embargo, los comisionados del IFAI votaron por desclasificar la información al argumentar que en el contexto de la reforma energética, la cual apertura la inversión petrolera a la Iniciativa Privada, es necesaria la rendición de cuentas en Pemex para evitar casos de corrupción. La comisionada Areli Cano señaló que "Pemex está viviendo un momento histórico, donde se abre la inversión privada, nacional y extranjera; toma importancia fortalecer la cultura de la transparencia y rendición de cuentas". En su opinión, al transparentar el contrato se abona a "combatir y contrarrestar posibles actos de corrupción y desvío de recursos, como los dados a conocer públicamente en torno a la empresa Oceanografía, la cual ha obtenido de Pemex diversos contratos, como el de la construcción del Muelle en la residencia de Operaciones Portuarias, de La Paz". "La decisión del órgano de transparencia surge a raíz de que un ciudadano solicitó a Impulso Inmobiliario Integral Servicios, filial de Pemex, una copia del contrato GCMSC 3 048/10, el cual fue clasificado como reservado por cinco años por

‘estar inmerso en una averiguación previa, así como por tratarse de información que se encontraba en un expediente judicial’”. Al discutir el caso, el IFAI determinó que “los documentos solicitados son de naturaleza pública y fueron generados previamente al procedimiento judicial aducido” y “no es posible señalar de qué manera su publicidad afectaría la resolución de la autoridad competente”. En su recurso de revisión RDA 2400/2014, el Instituto consideró que “el hecho de que el contrato fuera reservado por parte del sujeto obligado abonó a la percepción generalizada de la falta de transparencia de los procedimientos para asignar proyectos de obra pública, por lo que al entregar la información se fortalece una cultura de rendición de cuentas”. Y sigue la nota de 24 horas, publicada el viernes pasado: Aunque el contrato, y sus adecuaciones, permanece clasificado, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en la ejecución del Muelle La Paz, que Pemex Refinación adjudicó a Impulso Inmobiliario Integral Servicios -misma empresa paraestatal encargada de construir la Estela de Luz- por un monto de 347 millones de pesos. En 2010, la empresa subcontrató a Oceanografía, investigada por tejer una presunta red de corrupción junto con funcionarios de Pemex para la construcción del muelle, que se suponía estaría listo en octubre de 2012. La ASF detectó diversas irregularidades, como la asignación de la obra a Oceanografía por un monto de 229 millones de pesos, cuando el contrato original era de más de 300, así como el retraso en su ejecución, pues en marzo de 2012 sólo llevaba un 9 por ciento de avance. Ante ese escenario, y aunque Oceanografía se encuentra bajo investigación de la PGR, el IFAI ordenó a Impulso Inmobiliario Integral Servicios publicar el contrato por el que le adjudicó la obra del Muelle La Paz a Oceanografía así como sus convenios modificatorios. En 2012, Pemex Refinación concedió dos contratos a Impulso Inmobiliario Integral Servicios (III Servicios) por 229 millones de pesos para la construcción del muelle de operaciones portuarias en La Paz, Baja California Sur. Y aunque el muelle debió ser construido por III Servicios, fue subcontratada Oceanografía, la empresa de Amado Yáñez, en una asociación denominada Blastinaval, formada junto con Proyectos y Medio Ambiente. Los reportes de observaciones de la ASF señalan que en esta obra Pemex Refinación y III Servicios incumplieron con las disposiciones normativas aplicables al presupuesto, ejecución y pago de la obra, lo que representó importantes retrasos. Qué cochinerito. **-CASA DE ECALA-** Centavos. Para darnos una idea de los negociados entre Oceanografía y Pemex, le informo que en los últimos siete años, la paraestatal dio contratos a la empresa que entonces encabezaba Amado Yáñez por más de 18 mil 242 millones de pesos. Nomás. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** Diagnóstico. Amado Yáñez Osuna y otros directivos de Oceanografía “conocieron, consintieron, implementaron y/o ejecutaron la conducta dolosa encaminada a proporcionar datos falsos sobre la veracidad e idoneidad de las estimaciones de la obra y la relación de derechos de crédito por cobrar” a Banamex, según la “opinión de delito” sobre el caso Oceanografía que emitió la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que preside Jaime González Aguadé, ante la Procuraduría Fiscal de la Federación. Cinismo. **-OÍDO EN EL 1810-** Acuerdo. Avanzan los panistas en la búsqueda de candidato de unidad para el Gobierno de Querétaro. Siguen en la recta final Ricardo Anaya y Pancho Domínguez. Por cierto: ¿Alguien sabe cuánto costaron los tres informes legislativos de Domínguez? O ¿sabremos cuánto se gastará Marcos Aguilar en el mismo rubro? Mmm. **-¡PREEEPAREN!**- Crece. La estrella del delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, parece estar crescendo y los astros comienzan a alinearse. El joven político logró traer una importante inversión para el nuevo hospital del Seguro Social que se instalará a un costado de la Ciudad Salud, situación que fue bien calificada al interior de su partido y donde se toman las decisiones importantes. No lo pierda de vista. **-¡AAAPUNTEN!**- Enojo. No gustó a algunos la exclusiva de PLAZA DE ARMAS de que Marco Antonio León Hernández presidirá el Congreso durante el próximo año. Y a pesar de que lo negaron varios legisladores, hoy sesionará la Junta de Concertación Política para resolver que sea el de Movimiento Ciudadano su próximo líder. Se lo firmo. **¡FUEGO!**- Confirmadísimo. Del 25 al 27 se celebrará –como le decía ayer- el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana con la presencia de los secretarios de Gobernación y de Hacienda. Los presidenciables Miguel Ángel Osorio Chong y Luis

Videgaray Caso estarán con el gobernador José Calzada en el importante evento organizado por el presidente municipal Roberto Loyola Vera. Y mostrarán el músculo. (PA, principal)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

VIENE CAMACHO QUIROZ. Este domingo en el Querétaro Centro de Congresos se celebrará la Tercera Asamblea Nacional de la Juventud Popular, que será inaugurada por el presidente nacional del PRI, CÉSAR CAMACHO QUIROZ. El acto, me dicen, se logra gracias al esfuerzo de TONATIUH SALINAS MUÑOZ y JUAN JOSÉ RUIZ, presidente del PRI estatal y líder de la CNOP, respectivamente. Agua por San Juan, quita vino y no da pan. (PA, 1)

BAJO RESERVA

NSUFICIENTE es el número de profesores de educación básica en el estado. El titular de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ), **Jaime Escobedo Rodríguez**, afirmó que hay 40 grupos del nivel básico sin maestro titular, mayoritariamente en la Sierra, lo que no quiere decir que estén desatendidos, sin embargo, el titular de la Secretaría de Educación, **Fernando de la Isla Herrera**, expresó que la falta de maestros está provocando que los alumnos no sean atendidos como debe ser y eso, dijo, está provocando retrasos educativos en los estudiantes, por lo que ante esta situación se está trabajando para resolver lo más pronto posible este problema de educación. **ESTRECHAR RELACIÓN** entre los habitantes del estado, fueron las conclusiones que sacó el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, luego de ir acompañado por quienes fueron partícipes de las mesas de trabajo de QXXI. El líder de los priístas destacó que dichas mesas fortalecieron la democracia al tiempo de estrechar la relación de los habitantes del Estado con la clase política, toda vez que al incluir las voces de los queretanos, dijo, el PRI refrenda que el propósito mayor y único objetivo se llama Querétaro. **SE ADELANTAN Y FIRMAN** convenio faltando días para que comience el próximo proceso electoral. La Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) logró un acuerdo de colaboración con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y esta firma, aseguró **Javier Rascado Pérez**, presidente del organismo de transparencia local, dejará ver que no se está solo en, lo que llamó, la batalla de fortalecer el derecho de acceso a la información. **Salvador Olimpo Nava Gomar**, magistrado presidente de la Comisión de Transparencia, destacó que el TEPJF ha recibido cinco mil 147 solicitudes de información y únicamente 43 recursos de revisión, los cuales, en su mayoría, referían a datos inexistentes. Además, su portal en Internet registró el año pasado más de 1 millón de visitas y más de 100 mil descargas del material de consulta disponible. **SOLICITAR PERMISO** a los propietarios es lo que se tendría que hacer para comenzar la remodelación de varias de las casonas del Centro Histórico, es lo que ha asegurado el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Querétaro, **Manuel Naredo Naredo**, luego de que anunciara el Patronato del Centro Histórico de Querétaro la organización de un evento para recaudar fondos a fin de recuperar una de las casonas del centro en condiciones de deterioro y convertirla en una casa de asistencia social. Naredo Naredo aseguró que todas estas propiedades son privadas, tienen dueño, y son ellos y nadie más, quien deberá de dar autorización para su trabajo de remodelación. **EL PROBLEMA CONTINÚA** y a varios meses del fraude, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) ha recibido, hasta la fecha, alrededor de 200 querrelas a propósito del dolo consumado por la Caja de Ahorro 30 de agosto. **Arsenio Durán Becerra**, titular de la Procuraduría estatal, ha señalado que son solo dos personas las que están sometidas a proceso por su inminente vinculación al hecho, aunque mantienen abierta la averiguación para completar las investigaciones que sean necesarias y encontrar, dice, a todos los responsables. (EUQ, 2)

75 AÑOS TRANSFORMANDO A MÉXICO

Por José Luis Báez Guerrero

En este mes se cumplieron 75 años de que Manuel Gómez Morín, junto con un grupo de jóvenes, fundaran al Partido Acción Nacional definiéndolo como “una organización de todos aquellos que, sin prejuicios, resentimientos, ni apetitos personales quieren hacer valer en la vida pública, su convicción en una causa clara, definida coincidentemente con la naturaleza real de la Nación y conforme con la dignidad de la persona humana”. Desde su origen, el PAN ha experimentado importantes retos desempeñando diferentes roles en la vida pública de México como partido en la oposición y en el gobierno —local y federal—. Decía Don Manuel hace más de siete décadas en la Asamblea Constituyente: “con esta fe condicionada, pero resuelta, hemos reunido la Asamblea; con esta fe procuraremos que cada acto de nuestra reunión se inspire en el leal deseo de acertar; con esta fe tomemos nuestras decisiones y, con ella, finalmente, digamos a la Nación: éste es nuestro camino, éste es el camino indicado para hacer de México una patria generosa y ordenada para asegurar a todos los mexicanos una mejor vida...”, palabras que inspirarían el lema del partido. Desde 1939, con la Primera Presidenta de la Sección Femenina, Amelia Sodi Pallares, las mujeres han desempeñado un papel muy importante en la vida de Acción Nacional, el llamado a este sector de la sociedad fue para “aquellas mujeres que quieran hacerlo en las formas normales de la actividad política...que tengan... resolución de hacerlo así; serán bienvenidas, porque aquí no hay apetito, hay convicción; no hay prisa, hay permanencia. Aquí no se vendrá a pedir, sino a dar, en dar y en permanecer y creer que la mujer es maestra”. Cuando está de por medio la subsistencia misma de los valores que dan sentido a la vida humana, mujeres y hombres tenemos derecho de participar en la pelea. Hoy después de 75 años siguen existiendo hombres y mujeres convencidos de trabajar en busca de un Bien Común. Acción Nacional, desde su fundación, fue concebido como un partido de ciudadanos comprometidos con la libertad y los valores del humanismo político. En el PAN queremos organizar, encauzar y hacer valer las opiniones de todos los ciudadanos en la construcción de un mejor Querétaro. Acción Nacional quiere hacer renacer el espíritu cívico y el interés de todos en la vida nacional; dar voz a los ciudadanos, así como crear y mantener una organización ciudadana permanente. El PAN se asume como un partido con posiciones claras: propositivo y comprometido para impulsar todo lo que aporte al bien público. Firme contra la pérdida de libertades o ante cualquier retroceso en los avances alcanzados por los gobiernos de Acción Nacional. Queremos transformar la política para mejorar nuestro entorno. Estamos orgullosos de lo que somos: el único partido congruente, que ve el interés nacional por encima de los intereses particulares o partidistas, democrático y que abre toda oportunidad a sus militantes y ciudadanos para participar en política. Acción Nacional en Querétaro hizo grandes aportaciones para tener un estado ordenado, seguro y con desarrollo. Como oposición seguimos aportando y construyendo. A unos días de que inicie formalmente el proceso electoral, en Acción Nacional nos declaramos listos para asumir los retos que se nos presenten, listos para seguir construyendo una “patria ordenada y generosa”, enalteciendo siempre al PAN como el único partido humanista y democrático. (EUQ, 10)

COLUMNA ACTORES Y ESCENARIOS

ZORRO. Va con todo. Su gente, me platican, está preparando la salida y la entrada. La salida de la delegación del IMSS y la entrada a la precandidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. Hijo de Zorro, nieto de Zorro, Ernesto Luque Hudson prepara el terreno para ganarle la carrera al delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo, a la ex delegada del tricolor en Guanajuato, y favorita del CEN, Ana Bertha Silva y al delegado del INFONAVIT, Enrique González, que también la quiere. En los próximos días, Ernesto, tendrá un cargo dentro de la estructura del PRicolor. Dirigirá una fundación o un instituto y a partir de ahí tendrá saldrá corriendo como lo hace en los maratones de hasta 100 kilómetros que ha corrido. Se va poner bueno.

PANCHO Y ARMANDO. El dirigente naranja, José Luis Aguilera papá, logró lo que muchos no han podido:

MARTES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2014

juntar a Armando Rivera y a Pancho Domínguez. Lo que es más: con foto, abrazo y sonrisa de oreja a oreja. ¿Alguien duda que el senador será el candidato del PAN?. En la reunión de este lunes en el Wings de la 57, Aguilera, que anda muy pegado con los azules, también los sentó con Pepe Báez, que, todo mundo lo sabe, es el representante político de Ricardo Anaya Cortés, secretario general del PAN. TODO ESTÁ DICHO. **ANAYA.** Aún más: quienes quieren que Ricardo diga sí a la candidatura del gobierno de Querétaro cuentan los días con la frase grabada en la mente: la esperanza es lo último que muere. Sí. Faltan exactamente 8 días para que Ricardo lo haga formal. Los mismos días que tienen todos los que aspiran a un cargo de elección popular y tienen un cargo en su partido. En vía de mientras, este domingo los panistas celebrarán en Querétaro los 75 años de vida de su partido. Una fiesta azul en el Teatro Metropolitano. El evento lo encabezará Ricardo porque Madero anda en Alemania. Pero estará presente de manera virtual. Desde allá enviará un mensaje vía satélite a todos los panistas. ¿Se imaginan a Ricardo renunciando al PAN mientras su presidente no está en México?. Yo no. Así que, como dije en alguna columna anterior: tic, tac...tic, tac para Ricardo. Y para Pancho. Escríbeme lgosejod@gmail.com

<http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=politica¬icia=44>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

Denunciará PAN a delegado de Sedesol por desvío de recursos

Olivia Lara

El senador Francisco Domínguez Servién afirmó que el Partido Acción Nacional (PAN) buscará denunciar al titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Manuel Pozo Cabrera, por desvío de recursos y actos anticipados de campaña.

El legislador del albiazul advirtió que se trabaja en la recaudación de pruebas para hacerlo de manera formal y oficial en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Por lo pronto, comentó que en el Congreso estatal y federal así como en el Senado de la República se le llamará la atención al delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Querétaro, a fin de que deje de realizar actos anticipados de campaña en sus eventos.

“Cuando tengamos listos todos los datos se los damos a conocer, va a ser un llamado de atención; el uso de los recursos para la pobreza y pobreza extrema no puede andar publicitándose como delegado por todos los medios de comunicación, debe estar trabajando al 100%, sin tener ninguna publicación mediática, (Pozo Cabrera) es un responsable de tratar de sacar los programas tan importantes, de la Cruzada Nacional contra el Hambre”, afirmó.

En otra temática, comentó que hasta el momento el Poder Ejecutivo Federal no ha realizado la presentación de la reforma profunda al campo, para que no se malinterpre-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

PRUEBAS. Manuel Pozo Cabrera, director de Sedesol, también ha realizado actos anticipados de campaña, dijo el senador Francisco Domínguez Servién

te como un asunto electorero para la contienda de 2015.

“No hay reforma ni propuesta, lo que entendemos es que este periodo no hemos dicho porque los foros que han realizado para esta reforma al campo en todo el país, nosotros hemos criticado porque los han hecho con organizaciones afines a un partido político, al Partido Revolucionario Institucional (PRI), a través de la Confederación Nacional Campesina (CNC), y la decisión es no presentar esta reforma para que no se vuelva política a ocho meses de elecciones”, exhortó.

Por último, al asistir al desayuno informativo sobre el segundo infor-

me legislativo de su compañero panista, Marcos Aguilar Vega, aplaudió por sus dos años de trabajo como diputado federal.

Domínguez Servién calificó de positivo el nuevo esquema que propuso el legislador para que pueda llegar la información a un mayor número mexicanos.

“Lo felicito por este nuevo esquema; es mi compañero y va a estar respaldado al 100% por mí, en estos 13 días, (apoyaré) a que se esparza lo que Marcos Aguilar ha hecho, que ha abonado mucho en la legislatura federal, creo en él, creo en su gran talento, su gran trabajo y forma de comunicarse hacia los queretanos”, concluyó.

FUERON DESECHADOS EN SELECCION PARA CONSEJEROS

Rechazados se amparan vs INE

Foto: Adrián Don Antonio

► Revela vocal Ejecutiva 5 juicios de protección a los derechos políticos

por Aimée Pacheco

A unos días de que concluya el plazo del Instituto Nacional Electoral (INE) para la designación de los consejeros del órgano local, existen cinco juicios de protección a los derechos político-electorales interpuestos por algunos aspirantes debido a que en la revisión curricular quedaron fuera del proceso, informó la Vocal ejecutiva de la Junta local, Ana Lilia Pérez Mendoza.

Dijo que en caso de que la resolución sea favorable para los aspirantes, se les convocaría a entrevista, y se le toma en cuenta en el procedimiento para definir si estará dentro de los siete consejeros que se designen la próxima semana.

“El Derecho Electoral es muy rápido en cuanto a su resolución, en cuanto nosotros lo recibimos, de inmediato notificamos al Tribunal para que sepan que tienen un juicio para la protección de los Derechos Político-Electorales,

Tenemos un tiempo determinado para fijar el procedimiento en estrado por si alguien quiere acudir como tercero interesado, y el Tribunal tiene un plazo muy corto”.

Por ello, dijo, en el transcurso de esta semana serán resueltos los medios de impugnación para que en su caso el INE haga las entrevistas y los tome en cuenta para el procedimiento.

La funcionaria señaló que des-

de la etapa del examen hubo inconformidades de algunos aspirantes, aunque en el caso de aquellas que se interpusieron por vía administrativa y únicamente tienen que ver con una solicitud de revisión a la decisión tomada, ya fueron resueltas desde el INE.

“Nosotros recibimos la inconformidad y la enviamos a la unidad de vinculación. Al día de hoy, por cuanto hace a ese tipo de escritos, fue atendido uno y se incorporó a las entrevistas, ya fue entrevistado la semana pasada”.

Sin embargo, hubo casos don-

de además de meter una inconformidad en términos administrativos, también interpusieron un juicio para la protección de los derechos político-electorales, y ese trámite se desarrolla ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

“Estos casos fueron enviados al Tribunal, a través de la comisión de vinculación del INE”, dijo al explicar que la Junta local solamente es auxiliar y no es responsable de las resoluciones emitidas, “no formamos parte de los conflictos, en este caso de la protección de los derechos político electorales”.



POR ADÁN OLVERA

ADIOS

Justo siete días de existencia le quedan a lo que fue el Instituto Electoral de Querétaro. El 1 de octubre tendrán que estar en funciones los nuevos consejeros electorales e iniciar formalmente el proceso electoral.

Algunos de los que pretenden repetir están a la espera que desde el nuevo Instituto Nacional Electoral (INE) salga el humo blanco para asumir las funciones.

La todavía presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú, asegura que los actuales consejeros tienen hasta el 30 de septiembre para llevar a cabo su labor en el instituto electoral, así que los que no participaron en el proceso de selección tendrán que dejar el cargo y esperar una liquidación, que no será despreciable.

Estamos una semana del inicio del proceso electoral del 2015 y será hasta el último momento cuando se conozca quienes estarán al frente del nuevo ente electoral.

Lo que vendrá después es también conocer quienes serán las personas que ocupen los nuevos asientos de magistrados electorales para el estado.

Lo cierto es que en ambos procesos de selección y designación los partidos políticos permanecen muy atentos a las personas que estarán en los cargos.

De ambos lados son cuidadosos y manejar la sana distancia tan famosa en otros años.

La carrera de manera formal inicia en octubre y los actores políticos que son muchos tendrán que abrirse de manera total muy pronto y con eso me refiero a todos.

DE REBOTE

Hablando de eso, parece que a algunos de sus adversarios comienza a molestar el trabajo que realiza en la SEDESOL. Manuel Pozo Cabrera. Y es que ya le mandaron los correspondientes atentos saludos pre electorales; los que pueden darse gusto con el permiso y pretexto de informe son los legisladores que aprovechan hasta el último minuto para ganar adeptos.

o p i n i ó n

Tras la Verdad

Héctor Parra

CONTINÚA LA INCERTIDUMBRE EN EL IEEQ

A muchos nos desconcertó la inclusión y exclusión de las listas de aspirantes a consejeros electorales de los Organismos Públicos Locales Electorales, alias "Oples". Todo se debe al "veto" de los representantes de partidos y juicios interpuestos.

Lo advertí en columnas anteriores, los partidos políticos intervenirían en la designación de los consejeros electorales; de ahí que uno de los diputados federales queretanos, entonces Vice Presidente de la Comisión Permanente, Marcos Aguilar Vega, adelantaba la opinión del PAN respecto de los actuales consejeros, haciendo notar que ellos no querían a ninguno de los actuales.

Hoy las mismas autoridades del INE aceptan que han hecho observaciones los partidos políticos, por eso se han dado cambios en los listados; también por mandatos judiciales que han interpuesto juicios. De tal suerte que Emilio Buendía Díaz, asesor del Consejero Presidente del Instituto Nacional Elec-

toral, ha reconocido nuevos filtros que nunca fueron considerados al inicio del proceso de designación.

Después de realizada la valoración curricular, los lineamientos especifican la consulta los representantes de los partidos políticos, por ello hicieron algunas modificaciones, en el caso de sacar de la lista a quienes no cumplan con todos los requisitos o sean considerados no idóneos. Total que el fin lo pervirtieron; mucho insistieron en que los gobernadores ya no intervenirían, ahora lo hacen abiertamente los legisladores representantes de partidos políticos en el INE.

Trascendió que en la primera lista que se emitió el INE, se entregó conforme a los lineamientos una copia a los representantes de partidos políticos y a la par hubo impugnaciones por parte de algunos aspirantes que por parte de la Sala Superior ordenó que revisáramos el ensayo curricular. De tal suerte que muchos de esos aspirantes se adicionaron y otros generaban a

partir de ciertas observaciones que habían realizado los partidos políticos que se haya modificado la lista que fue publicada y generó comentarios negativos. El viernes pasado se dio a conocer que el INE había modificado la lista de aspirantes a las Oples.

Incluso dos queretanas pidieron revisión de documentos pues habían sido rechazadas, solo una de ellas logró la reconsideración, la otra, consejera actualmente administrativamente no pasó. Así las cosas, entre juicios y observaciones de los partidos políticos, han generado cambios. Y a eso le agregamos que a como dé lugar deben aplicar la paridad de género y por lo menos tres de los siete integrantes de los Oples en los estados serán mujeres.

El tiempo se les vino encima. El próximo 1 de octubre deberán estar tomando protesta, sin descartar que haya más juicios que impugnen el último acto administrativo: la designación y toma de protesta.